

Los Debates

AÑO XIV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2417

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Domingo 5 de Mayo de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

Hay que ser más prácticos

No nos admira, porque á ello estamos acostumbrados, que, nuestro carácter, nuestro modo de ser y nuestras propias inclinaciones, nos lleven á verificar actos que, como los que, al presente tienen lugar, indican claramente que la opinión, después de los desastres á que hemos asistido anda soliviantada y sin brújula ni rumbo fijo que seguir.

Comprendemos, y de ello estamos más que convencidos, que nuestra orientación no está del todo bien delimitada y que á este tenor, cualquier acto que pueda herir en lo más mínimo nuestra susceptibilidad, nos coloque en un estado de excitación que quisiéramos ver siempre que de la dicha y felicidad de la Patria se tratara.

Mas ahora, privan los pujos de metinear y de presentar grandes fuerzas y manifestaciones, por motivos que, si bien tienen algo de interesantes, no son todo lo que debieran ser, si solo de la dicha de nuestro pueblo se tratara.

Quisiéramos ver estas manifestaciones y grandes Asambleas y meetings, celebrarlos con ocasión de pe-

dir y obtener beneficios positivos para la riqueza del país.

Quisiéramos que en ellos se dilucidaran los problemas que á nuestra producción y consumo hacen referencia, buscando el modo de que la decaída agricultura, al igual que la industria y el comercio, se levanten del tan prolongado letargo en que yacen.

Quisiéramos, en una palabra, que nuestras aspiraciones fuesen más prácticas y conducentes á dar vida á lo que hoy tan lánguida y miserable la arrastra.

Que los ambientes de la libertad que tanto se disipan en la celebración de esas públicas reuniones, fuesen conducentes á la facil y hacedera manera de llegar á la posesión de los derechos, al trabajo para el fomento de todos los intereses legítimos:

Mientras tal no se haga; mientras, entretenidos con fantasías é ilusiones, se descuide lo que vale, seran efimeros los esfuerzos de cuantos suspiran por la regeneración, que de aquel modo se alejará cada día más.

clarísimo y vasto talento que en la edad madura había de hacer famoso su nombre, y el afán de estudiar que había de dotarle de profundos y extensos conocimientos. Desde luego mostró predilección por los estudios literarios é históricos, tanto, que á los quince años de edad escribía un compendio de Historia Universal, verdaderamente apreciable por las notas que le puso para señalar los caracteres generales de cada época.

En la Universidad de Salamanca estudió Ciencias físicas y matemáticas con escaso aprovechamiento, no así Lógica y Metafísica, en cuyo estudio logró distinguirse entre sus compañeros. Los sucesos políticos que en 1820 agitaron á España y cambiaron la forma de gobierno, provocaron en él un decidido entusiasmo, lógico dada su juventud y su espíritu impre-

sionable y fácil apasionamiento, por las ideas liberales, y sin dejar de ser estudiante fué miliciano nacional y consagróse al estudio de la Filosofía que de allende los Pirineos llegaba á España, llegando su exaltación por la moderna escuela á producir alarma en su familia, que temerosa de que los extravíos del joven estudiante fueran más allá de lo debido, se lo llevó á Cáceres, en cuyo Colegio de San Pedro prosiguió sus estudios universitarios. Terminados estos y cuando solamente contaba quince años de edad, trasladóse á Sevilla, para estudiar la carrera de Jurisprudencia, y cuando hubo obtenido su grado de bachiller, en Leyes, dedicóse al cultivo de la poesía, escribiendo entonces varias composiciones bucólicas, por haber tomado por modelo y maestro al dulce Melendez; y en esta época escribió su patriótica tragedia *Padilla*, obra en que se reveló como poeta dramático de profunda y ardiente inspiración.

A los veinte años, época en que ya había terminado la carrera de Jurisprudencia, se hizo cargo de la cátedra de literatura del Colegio de Humanidades de Cáceres, á propuesta de Quintana, y un año después se trasladó á Madrid. En 1832 dirigió á Fernando VII su célebre *Memoria sobre la situación actual de la monarquía*, y aunque tal acto constituía un atrevimiento hasta entonces sin precedentes, por permitirse dar consejos al rey, valióle ser nombrado por este oficial de la Secretaria del ministerio de Gracia y Justicia, el afecto de los elementos avanzados y el odio de los absolutistas. Durante la regencia de Maria Cristina fué diputado y tomó parte activa en el periodismo, colaborando en *El Piloto*, *El Correo Nacional* y *La Revista de Madrid* y fundando *El Porvenir*.

Al ser encomendada á Espartero la regencia, Donoso Cortés defendió los derechos de la reina madre y tuvo que marchar al destierro, en el que fué el más sincero y entendido consejero de doña Maria Cristina, saliendo de su pluma los manifiestos que esta dirigió á los españoles.

En 1843 regresó á España y fué nombrado secretario y director de estudios de doña Isabel II. Después del casamiento de esta, abrazó la carrera diplomática, y en Berlin desempeñó el cargo de ministro plenipotenciario de España, trasladando poco más tarde su residencia á Paris donde le sorprendió el fallecimiento de su hermano, desgracia que le im-

presionó de tal modo, que desde entonces dejó de ser filósofo racionalista y liberal, para convertirse en escritor religioso y en defensor intransigente de la teología, dando á conocer la evolución sufrida por sus ideas politico-religiosas en el discurso que pronunció en el Congreso el 4 de Enero de 1846.

Su obra «Ensayo sobre el catolicismo el liberalismo y el socialismo» provocó una tempestad de protestas entre los católicos y fué denunciada como herética, pero la Congregación del Indice la declaró buena y Donoso Cortés quedó triunfante de sus enemigos, tomando entonces colosales proporciones su fama de escritor religioso.

Poco después de obtener triunfo tan señalado, el 3 de Mayo de 1853, falleció en Paris, pasando á la Historia como uno de los publicistas religiosos de más mérito que ha tenido la España del siglo XIX.

Sans y Cabot

6 de Mayo

A los cuarenta y siete años de edad sorprendió repentinamente la muerte al insigne artista don Francisco Sans y Cabot, y aunque por tal motivo fué su vida de corta duración, el número de obras que legó á la posteridad es verdaderamente grande, y como á esto se une que la mayoría de ellas son de gran tamaño y de mucho mérito, bien podemos decir que el autor de *Libertad é Independencia* figura dignamente entre los pintores más fecundos y de más vasta inspiración que han florecido en la España del siglo XIX.

Sans y Cabot hizo sus primeros estudios artísticos en Barcelona, su ciudad natal, de donde no salió hasta 1855, en que, con motivo de la Exposición Universal de Paris se trasladó á la capital de Francia, y de las relaciones que entonces estableció con los más insignes pintores franceses surgió su resolución de ingresar como alumno en el estudio del inspirado autor de *Los romanos de la decadencia*, Mr. Thomas Couture. Dos años permaneció al lado de este ilustre artista, al cabo de los cuales regresó á su patria, y de sus adelantos en el difícil arte de Apeles dieron idea los cuadros *Lutero*, inspirado en los *Sueños* de Quevedo, *El fin del Carnaval* y *Prometeo*, presentados en 1857 en la Exposición general de Bellas Artes y adquiridos los dos primeros, uno de los

De nuestra colaboración

Hombres

Y

Obras

Donoso Cortés

5 de Mayo

Nació D. Juan Donoso Cortés en Valle de la Serena (Badajoz) el 6 de Mayo de 1809, de familia tan protegida por la fortuna como rica en pergaminos, puesto que el autor de sus días era descendiente directo de Hernán Cortés. Desde muy niño revelóse en él la inteligencia precursora del

cuales obtuvo medalla de tercera clase por el Estado.

A este triunfo siguió otro más señalado y de gran resonancia: el que obtuvo en la Exposición de 1860 con su cuadro *Libertad é Independencia*, en el que el Jurado vió tantos méritos, que no dudó en solicitar del gobierno concediera tres medallas de primera clase para poder otorgar una á Sans y Cabot; la petición vióse desatendida, y *Libertad é Independencia* fué premiado con una de segunda y adquirido por la reina doña Isabel II. Con medalla de segunda clase fué también premiado dos años más tarde, *Episodio del combate de Trafalgar*, y como se viera desairado muy injustamente en la Exposición de 1871, en la que presentó *La Fortuna, La Casualidad, y la Locura distribuyendo sus dones por el mundo, La visita del amigo y La Plaza del Mercado de las colas, en Gerona*, no volvió á concurrir con obras á ningun concurso, dedicándose desde entonces á pintar obras de encargo á cuyo género pertenecen *El general Prim y los voluntarios catalanes en la batalla de Tetuán, La muerte de Churrucá*, los retratos de doña Isabel II del emperador Carlos V, de Alfonso V de Aragón y de Alfonso XII y otros cuadros de no menos valor.

En sus últimos años de vida, que vió trascurrir siendo director del Museo del Prado, dedicóse á la pintura decorativa, en la que hizo verdaderos prodijios, como lo pregonan los cuatro lienzos murales que pintó para el Alcázar de Toledo y los techos de los teatros, Real, Apolo y Zarzuela de Madrid.

Tan insigne artista falleció repentinamente, en 5 de Mayo de 1881, en ocasión de hallarse ocupado en el estudio de las obras presentadas para la Exposición de dicho año, de la cual era jurado.

H. HERNANDO DE ACEVEDO.
(Prohibida la reproducción).

A VUELA PLUMA

Nuestro colega el «Diario de Tortosa» publica en su número del juéves último las siguientes líneas:

«Hoy ha sido denunciado al Juzgado de instrucción de este Partido, por el señor Alcalde, el hecho de no resultar cantidad alguna existente en la caja Municipal, al hacerse cargo dicho señor de la Alcaldía, el día 12 del pasado mes de Abril, debiendo existir, según exámen de los libros de intervención de fondos de la Cárcel pública, correspondientes á los presupuestos de los ejercicios de los años de 1.900 y 1901, resultando, repetimos, que debieron existir, y no existen en caja, 3.359 pesetas y siete céntimos, según se demuestra en la certificación, que á la denuncia acompaña.

El Juzgado averiguará quien ó quienes puedan ser los responsables del hecho que se denuncia.

Esto no es vana palabrería.

Es el resultado del exámen minucioso de los libros de contabilidad del Ayuntamiento.

El país quiere pruebas para creer en una buena administración, y éstas

evidencian el desbarajuste, la anomalía y la perturbación que en ciertas esferas, llevaron á cabo los odiosos mangoneadores de los intereses de la ciudad.

Sobran más comentarios.

Los Tribunales tienen la palabra para calificar los hechos.»

Anteayer llegó á Barcelona

el jefe de los federales y ex-ministro de la Republica D. Francisco Pi y Margall, siendo recibido en la Estación por el cuerpo de mantenedores de los Juegos Florales, que esta encargado de presidir, por una comisión de socios del Ateneo Barcelonés y por gran número de amigos particulares y políticos que le victorearon en todo el trayecto comprendido entre la estación y la casa de su hijo Sr. Pi Arsuaga, donde se hospeda, sita en la calle de Colón.

Al llegar á Barcelona el anciano jefe del partido federal, recordaba con júbilo que cuando contaba 18 años de edad, en su obra *Bellezas y recuerdos de España* predecía que la ciudad condal se extendería desde el Llobregat al Besós y desde el mar á la montaña.

Jamás soñó poder llegar á ver esto y su satisfacción ha sido inmensa al poder ver realizado aquel presagio.

Dícese que á mediados

del venidero Junio se verificará la inauguración del grandioso convento de la Compañía de Santa Teresa, emplazado en el vecino arrabal de Jesús. Con este motivo se realizarán suntuosas fiestas religiosas, con asistencia de nuestro Ilustre Prelado y probablemente con la de otros señores Obispos.

«La Veu de Cataluña», de

Barcelona, publicó un telegrama de Madrid en el que se dice, con referencia á algunos pasajeros, que en Reus se disparó un tiro de revolver al señor Silvela; y *La Derecha de Reus*, dice que en Morell se arrojó una molé de piedra sobre el coche salón en que iba aquel ilustre hombre público, que pudo muy bien morir aplastado.

A ser ciertas esas dos noticias, hay que confesar que el Sr. Silvela es hombre de mucha suerte y que bien merecen el nombre de zulus, que el apreciable colega reusense les aplica, los autores de esos atentados.

Pero, á decir verdad, muchos atentados nos parecen en un espacio tan pequeño.

En ningún otro periódico hemos visto confirmadas las noticias á que nos referimos.

Los individuos que forman

parte de la cada día más favorecida sociedad coral *La Tortosina*, dirigida por nuestro paisano y amigo D. Julian Domingo, siguiendo la costumbre establecida desde hace algunos años, pasarán todo el día de hoy en el ermitorio de Ntra. Señora de la Providencia, donde se celebrará por la mañana una misa, cantada por los individuos del coro, terminada la cual *La Tortosina* amenizará la plazuela de aquél santuario, con escogidas piezas de su repertorio.

Por la tarde, despues de comer, y al objeto de obsequiar á los vecinos de esta ciudad que visiten el ermitorio, se cantarán las piezas comprendidas en el siguiente programa:

- 1.º «Un paseo por el Betis» (Vals)
- 2.º «L' anyorança», (Lili catalá)
- 3.º «Los pescadors» (Barcarola)
- 4.º «Arre Moreul» (Pastorela)
- 5.º «La Aurora» (Mazurca.)

En la Iglesia de Nuestra

Señora del Rosario tendrá lugar esta tarde, á las cuatro, la fiesta de la bendición de las flores.

Los periódicos Italianos

llaman la atención acerca del desarrollo que está adquiriendo el socialismo en Italia. Actualmente existen en aquella península más de seiscientas Asociaciones socialistas, y se publican 63 periódicos que defienden dichas ideas.

La distinguida esposa de

nuestro estimado amigo el acreditado comerciante de esta plaza y presidente de la *Sociedad Velocipédica de Tortosa* D. José Bernis Murall, dió ayer á luz con toda felicidad una hermosa niña, siguiendo tanto la madre como la recién nacida en estado relativamente satisfactorio.

Enviamos por tan fausto suceso nuestra más cordial enhorabuena á los señores de Bernis y á sus respectivas familias.

En Pamplona se ha redac-

tado un manifiesto que en breve será publicado, y cuyo documento suscriben veintisiete influyentes políticos de aquella demarcación, recomendando la candidatura para diputado á Cortes por el distrito del jefe del integrismo señor Nocedal.

Hállase vacante la plaza

de conserje de la Casa de Beneficencia de esta ciudad, dotada con el sueldo anual de 658 pesetas.

Los que la pretendan deben presentar sus instancias en la Diputación provincial, durante el plazo de ocho días á contar desde el día 3 del corriente.

Cerca de Castelldefels

han sido hallados 22 fusiles Remington, con sus bayonetas, los cuales fueron escondidos, sin duda, cuando la última algarada carlista.

Para sustituir á nuestro

distinguido amigo D. José Alvarez Navarro, en el mando del primer batallón del Regimiento de Luchana que guarnece esta plaza, ha sido nombrado el teniente coronel D. Felipe Navascues Garayoa-Indianó.

En vista de que han sido

postergados la mayoría de los candidatos romeristas, dícese que el señor Romero Robledo escribió desde Sevilla una enérgica carta al Sr. Sagasta, lamentándose de la conducta seguida por el Gobierno con sus amigos.

El tren mixto n.º 324, que

llega á esta ciudad á las dos de la madrugada, arrolló ayer, en el kilómetro 210, entre las estaciones de Amposta y Ampolla á un hombre destrozándolo por completo.

Por el Juzgado de instrucción se delegó al municipal de Perelló para proceder al levantamiento del cadáver que no ha sido aun identificado é instruir las primeras diligencias.

La comisión liquidadora

del primer batallón del regimiento infantería de Navarra, núm. 25, ha terminado ya los ajustes, que tenia pendientes, de individuos procedentes del disuelto batallón provisional de Ba-

leares, pudiendo los interesados formular sus instancias cuando lo juzguen conveniente. En la oficina de la mencionada comisión existen cerca de 200 ajustes de los terminados el día 15 de Julio del año próximo pasado, sin que hasta la fecha se haya solicitado por los interesados el pago de sus alcances, á pesar de que la noticia de la terminación del ajustamiento fué insertada en la prensa de Madrid y Barcelona.

Según nos aseguraron ayer,

el Ayudante de Marina de San Carlos de la Rápita se ha visto precisado á devolver los rols á las barcas que se dedican á la pesca del bou, en vista de haberles sido concedida por la superioridad á los pescadores la prórroga solicitada.

Parece que el Gobierno,

tratando de favorecer mas á los comerciantes de Castilla y del Norte, que á los catalanes se niega á acceder á la petición de estos, que deseaban la admisión temporal de los trigos en España.

Ayer, á las dos de la tarde,

salió de esta ciudad en dirección á Flix, remolcando dos barcas cargadas de sal, el vaporcito propiedad de la Sociedad electro-química establecida en aquella población ribereña.

La campaña electoral se

presenta muy reñida en la provincia de Pamplona, especialmente en la capital, donde lucharán candidatos nocedalistas, carlistas, liberales, conservadores y republicanos.

Hoy estarán las Cuarenta

Horas en la iglesia de San Antonio, descubriéndose S. D. M. á las ocho y reservándose á las cinco de la tarde.

El Fiscal del Tribunal Su-

premo está preparando una circular bastante extensa, en la cual, entre otras cuestiones, se tratará de la intervención de los fiscales en los asuntos electorales relativos á la prensa.

Ayer nos faltó el cambio

de nuestros apreciables colegas *El Regional*, de Castellón, y el *Diario del Comercio*, de Tarragona.

El Gobierno alemán ha

reclamado á Inglaterra seis mil libras esterlinas, por daños que sus súbditos han sufrido en el Africa del Sur.

El gobierno inglés parece que no se conforma y que pedirá á Alemania que justifique los perjuicios de que se trata.

Noticias de Castellón ase-

guran que siguen los trabajos de unión electoral entre carlistas y nocedalistas.

Nuestro corresponsal en dicha capital se ha ofrecido á informarnos acerca de esta inteligencia.

El diestro «Reverte» que

aun se halla en Lisboa, ha sido solicitado para torear en muchas plazas de España, pero se ha negado á aceptar contrato alguno.

Dice que no se decidirá á aceptar las proposiciones que se le hacen ahora, hasta que esté seguro de sus facultades, toreado en Portugal y Francia.

Esto, según algunos aficionados, es la mejor demostración de que no ha quedado en disposición de torear como antes lo hacia.

El ejercicio del Mes de María se celebrará hoy, en la iglesia del Seminario, a las cinco de la tarde.

La «Gaceta» publica un Real decreto creando dos registros de la propiedad en Sevilla, en lugar de uno que había hasta ahora, y dando reglas acerca del modo que se implantará esta reforma.

Mañana continuará el juicio de exenciones ante la Comisión mixta de reclutamiento de los mozos de los pueblos de Ulllecona, Rasquera y Tivenys.

Del día 7 al 8 del corriente, son esperados en París, de regreso de su viaje a Cannes, SS. AA. RR. los príncipes de Asturias.

El Juzgado de Instrucción de Gandesa anuncia el embargo de fincas del pueblo de La Palma y una escopeta de Domingo Filella Filella, los cuales saca a la venta en pública subasta.

Ha presentado la dimisión del cargo de Secretario de Estado del Vaticano, Monseñor el cardenal Rampolla.

Dícese que esta resolución obedece á que S. S. León XIII ha demostrado vivos deseos de que el cardenal Rampolla le suceda en el soto Pontificio, lo que no podría ser, de estar ejerciendo el cargo que actualmente desempeña al ocurrir el fallecimiento del Pontífice.

Esta segunda parte no pasa de ser una suposición más ó menos fundada.

Ha regresado á Tarragona, procedente de la Corte, el Excmo. é Ilmo. señor Arzobispo de aquella Archidiócesis, acompañado de su secretario de visita el Canónigo D. Enrique Claverol.

Los alumnos del Instituto Provincial que aspiren á la calificación de sobresaliente ó notable, deben hacerlo constar en la solicitud que presenten para ser examinados.

Hoy, probablemente, no podrá torear el espada Fuentes en la Plaza de Madrid, por carecer de picadores, toda vez que se ha negado rotundamente á aceptar las condiciones impuestas por aquellos.

En la catedral de Sevilla se ha perpetrado un robo, llevándose los cacos, sin duda por equivocación, varias casullas de escaso mérito que se utilizaban para el servicio diario. Hace algun tiempo sustrajeron también varios cálices, siendo denunciado el hecho á la autoridad judicial.

El Alcalde de Reus, señor Font de Rubinat, que hace poco tiempo había sido repuesto en su cargo, ha presentado la dimisión del mismo.

En varias poblaciones de esta región, circulan, desde hace algunos días, billetes del Banco de España de 25 pesetas falsos.

Con la ópera «Aida» ha debutado en Sevilla el nuevo tenor español D. Félix Serra, obteniendo un éxito colosal.

El Sr. Serra, que es abogado y licenciado en Filosofía y Letras, posee

una voz bien timbrada, sobre todo en el registro agudo.

El meteorólogo Escolástico, anuncia para lo que resta de la primera quincena de Mayo, las siguientes variaciones atmosféricas:

Días 4 al 6: Vientos del E. en el medio día de Francia, Gerona y N. de Cataluña; luego aparatos de tronada que se generalizaran, con acción refleja en Portugal.

Días 7 al 9: Lluvias tempestuosas incluso Portugal; luego tronadas en Castilla, Galicia y Tras-os-Montes, que producen evaporación por el calor.

Días 10 al 11: Calor y viento calido del Sur con tronadas en Levante Andalucía SO. de Portugal en el centro y en el litoral del NO.

Días 12 al 14: Lloviznas al N. de Portugal y Castilla, calor en Andalucía y reproducción de lloviznas y tronadas en Portugal.

Día 15: Calor en Andalucía, S SO de Portugal, Cáceres, Badajoz, Toledo y Levante y en algunas regiones de la Península, según la hidrografía.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Amoniaco y nitrato para primavera.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

LIBROS
—
PERIÓDICOS

Artes y Letras

El número 17 de la importante revista ilustrada que, con el título que encabeza estas líneas, ve la luz pública en Madrid, publica los siguientes trabajos:

La isla inaccesible, con ilustraciones de Pueyo.—Besos puros, por Juan Zúñiga.—De ojeo, por D. Gil de las Calzas Verdes.—Juramento de ley, por L. Sánchez Aláez.—Circo de Parish, por Remy.—La Virgen Morena, por César Pueyo; ilustraciones de J. Pueyo.

Grabados: Portada en colores: Luisa Campos.—Barracas de Valencia.—Feliz encuentro cuadro de A. Pérez.—Sr. O'Kill, Sra. Daineff, Alfredo, Sr. Polo, del Circo Parish.

Historia cómica, por Ramos Carrión (continuación).—Monumentos de Madrid, (continuación).

De venta en la expenduría de tabacos de D. Emilio Sabaté, calle del Angel.

Observaciones meteorológicas tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 4 de Mayo de 1901.
Barómetro
Máxima 756.7 Mínima 756.7 Oscilacion 0
Termómetro
Máxima 25; Mínima 11; Media 18

Evaporímetro, 4.5;
Pluviómetro, 0
Estado del cielo, Despejado
Dirección del viento, E.
Observaciones: Termómetro seco,
Idem húmedo, 19
El Alumno,
Daniel Bosch
El Alumno,
Agustín Audi.

ADMIRABLES RESULTADOS

producidos por la publicación de cartas de todas partes de España. La publicación de cartas recibidas de numerosas personas que han recobrado su salud por el uso de la Emulsión Scott, está dando admirables resultados. De todas partes de España se nos da noticia de curaciones notables realizadas con este remedio universal, y si algo sentimos, es no poder publicarlas todas. La siguiente es de una madre cuyos niños padecían varias enfermedades y que no logró curarlos mientras que no hizo uso de la Emulsión Scott. Dice así:

Muy Sres. míos: Me complazco en manifestar á Vdes. (por si en algo pueda convencerles), que tengo cuatro hijos, una niña y tres varones; la niña, llamada Paulina, cuarenta y siete años, y los niños, los dos mayores Angel y Ruperto; estos tres, después de haber pasado cuantas enfermedades cabe imaginar y de haber probado infinidad de medicamentos á fin de poder dar tono á sus organismos por criarse raquíticos, sin fuerzas y con poca vida, me decidí á darles la Emulsión Scott. Debido á este gran medicamento pude asegurarles haber encontrado en él la piedra filosofal para mis queridos hijos; puesto que en mi modestísima casa no hay más que dicha y placer de verlos curados. Profundamente agradecida quedo á ustedes su S. S.



Paulina IZQUIERDO por criarse raquíticos, sin fuerzas y con poca vida, me decidí á darles la Emulsión Scott.

RUPERTA IZQUIERDO.
Santa Teresa, 37, tienda.
Por la precedente carta puede verse cuán maravilloso remedio es la Emulsión Scott para todas las enfermedades de los niños. Por esto es indispensable que al comprar la Emulsión se exija que sea la verdadera de Scott, y de esta suerte no será dudoso el recobro de la salud. La Emulsión Scott se distingue de toda otra preparación por la marca de fábrica—un hombre llevando un gran pescado en la espalda—impresa en la envoltura de cada botella legítima. La Emulsión Scott es diferente de todo otro remedio; es una forma especial de aceite de hígado de bacalao combinado con hipofosfitos de cal y de sosa y de glicerina. Es un hecho indisputable que solamente con el uso de la Emulsión Scott pueden obtenerse los benéficos efectos de estos agentes medicinales en su grado máximo.

Correos de Madrid
3 de Mayo de 1901.

Lo que dice Sagasta

Refiriéndose el señor Sagasta á algunos de los acuerdos tomados en el último Consejo de ministros, que no se consignaron en la nota oficiosa, ha declarado que no era partidario ni podía en ningún modo transigir, en que se apelara á procedimientos violentos para sacar triunfantes sus candidatos.

Añadió que tener ocho ó diez amigos más en el Congreso, á costa de algunas injusticias y de la desesperación de varias familias, sólo se les antoja á ciertos alcaldes y en modo alguno debe consentirse, porque eso repugna á todo sentimiento de equidad.

Antes los Gobiernos se limitaban á suspender ayuntamientos para ganar unas elecciones, y aun en este caso la ley dispone que se reintegren en sus puestos diez días antes de las elecciones; pero el procedimiento de tras-

ladar y suspender jueces, á todo el mundo irrita y trae como consecuencia hondas perturbaciones.

He hablado—ha proseguido el señor Sagasta—con el ministro de Gracia y Justicia, exponiéndole mi deseo de que se evite toda violencia.

El ministro de Gracia y Justicia ha conferenciado con el fiscal del Tribunal Supremo y éste ha dado disposiciones para que en Denia, Galicia y otros puntos termine un estado de cosas que soy el primero en lamentar.

Los argentinos

Los señores condes de Vilana, han dado una fiesta en honor de los comisionados argentinos, que se ha visto muy concurrida.

Los condes de Vilana presentaron á la hija del señor Bullrich varias señoras y señoritas de la aristocracia de Madrid.

Asistieron á la fiesta muchos personajes políticos.

Del Transvaal

El ministro de la Guerra, contestando á una pregunta relacionada con la concentración en el Transvaal, de las familias de los boers que estaban en el campo, dijo que el número de concentrados es de 1.746 hombres 6.083 mujeres y 13.251 niños de ambos sexos.

Añadió que la mortalidad de estos reconcentrados ha sido sólo de 284, desde 1.º de Enero en que fueron reconcentrados hasta la fecha.

Del Cabo comunican, que está haciendo estragos la peste bubónica, ascendiendo el número de atacados á 519 y el número de fallecidos, durante el mes de Abril á 271.

Un despacho de Bruselas anuncia que en el Cabo, un considerable número de afrikanders, perfectamente armados y pertrechados han decidido unirse á los boers.

Siete mil de ellos, han salido ya para incorporarse á los comandos boers, que, con tan considerable refuerzo, pondrán en grave aprieto á los ejércitos ingleses.

La noticia ha causado gran sensación en Inglaterra.

Nuevo Consultorio homeopático

DEL **Dr. Piñana**

En este nuevo Consultorio homeopático se curan por estudio especial y con este procedimiento enfermedades crónicas, aun siendo muy rebeldes.

Calle del Carmen, n.º 10, pral. **TORTOSA**

PARA ALQUILAR

Lo está la casa núm. 4 de la Plaza de la Constitución, planta baja y cuatro pisos.

Informes: Francisco Mulet, Plaza de Duque de Tetuan, tienda de vinos.

Imp. Bianés, s. c. de Algueró, Cambios, 3

HOTEL UNIVERSAL
DE
SALETA Y MALE
20, SAN PABLO, 20
(frente al Gran teatro del Liceo)
BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.
Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio a la carta.—Habitación con ó sin asistencia.
Intérpretes a la llegada de los trenes y vapores.

Alfonso Meifren
CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.
Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.
Elixir y Pasta Pehre compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

LA GRESHAM
COMPANIA INGLESA DE
Seguros sobre la vida
Y DE RENTAS VITALICIAS
FUNDADA EN EL AÑO 1848
Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados
PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.
Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA. Comisionado en Tortosa, Banqueros: El Banco de Tortosa.

Posada Nueva
DE
Ramon Arbós
EN
FALSET

En este acreditado establecimiento, situado cerca la carretera de la estación del ferro-carril, hay un servicio esmerado y económico, así como un buen servicio de carruajes de todas clases.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
Sándalo Pizá
MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de Paris de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

PAPELERIA
DE
Francisco Biarnés
Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Indices, Bibliografías, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de visua, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de color, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritores, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secafirmas, Cuchillos para el papel, Escritorios de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegante, Pisapapeles. Aparatos para hacer inimitable la correspondencia, Saltaderas, Estampas y Fotografías religiosas en cristal y porcelana; Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etcétera, etc.
También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.



SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres
INFALIBLE

Facilita la Baba á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la Baba, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura; mata los lombrices, Cuchs, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.
La Denticina Oliveres, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas victimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la Baba.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

De interés general!
AGÜA abundante y potable
en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.ª
Plaza de San Juan, 18
TORTOSA

GLÓBULOS
Medicamentos Homeopáticos de todas clases

- | | |
|---------------------|--------------------|
| Aconitum. | Ipecacuana. |
| Arnica montana. | Kali carbonicum |
| Arsenicum album. | Mercurius. |
| Assafetida. | Nux vómica. |
| Belladonna. | Opium. |
| Brionia. | Phosphorus. |
| Chamomilla. | Pulsatilla. |
| Colchicum. | Rus toxicodendrum. |
| Digitalis purpurea. | Sulfhar. |
| Hyosiamus niger. | Verarum album. |
| Ignatia. | |

FARMACIA Y LABORATORIO de Monner
Carbó, 15—Pescadores, 2 y 4
TORTOSA

TINTURAS MADRES

La gota y el reumatismo

El artrismo reconoce por causa el acumulo en exceso en la sangre de ácido urico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquei veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incansables sobre estas dolencias nos llevaron a conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *catáforésis* se introduce en el torrente circulatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid á nuestra consulta, la hemos preparado en forma de un líquido para poderse administrar en gotas que es el antidiscrático del doctor Seb. en las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero purgativo, con cuyo empleo constante y multiplicado de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación.
De venta en todas las farmacias. Consulto gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1.—Madrid.